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Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt 
am 20. März 2025 im Vereinsheim,  

Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  
Beginn: 19.15 Uhr 

 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht des Vorstandes 

Berichte der Abteilungen 
Bericht des 1. Schatzmeisters 
Bericht der Kassenrevisoren 

4. Aussprache zu den Berichten 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Ehrungen langjähriger Mitglieder 
7. Satzungsänderung 
8. Neuwahlen 
9. Beschlussfassung von Anträgen 
10.Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte alle Anwesenden und auch die zu ehrenden 
Mitglieder. Es wurde eingeladen mit Angabe der Tagesordnung in der Schweinfurter 
Tagespresse am 6. März 2025, sowie durch Aushang und auf der Homepage des 
Vereins. Die Presse wurde zur Versammlung ebenfalls eingeladen. Es liegt ein Antrag 
vor. R. Zink eröffnete die Versammlung und konnte die Beschlussfähigkeit feststellen, 
da satzungsgemäß eingeladen wurde. Er wünschte eine andere Reihenfolge der 
Tagesordnung. Punkt 6 der TO soll nach Punkt 9 der TO durchgeführt werden. Die 
Änderung der neuen Tagesordnung wurde mit 67 Ja, 0 nein und 0 Enthaltungen 
zugestimmt. Anwesend waren 67 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt. 
 
Zu 2.) Totenehrung 
Seit der letzten Mitgliederversammlung sind vier langjährige Mitglieder verstorben.  
 
Ingrid Gräf 
Melissa Barina 
Eduard Friedrich 
Sonja Orf 
 
Zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder erhoben sich für eine Minute alle 
anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen.  
Sie werden uns in dankbarer, guter Erinnerung bleiben. 
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Zu 3.) Berichte 
 
Bericht des Vorstandes 
Am Anfang möchte ich einen Blick auf die Mitgliederzahl werfen. Zum Jahresanfang 
betrug sie 920 Mitglieder, somit ist der Mitgliederstand seit langem wieder über 900. 
Hier noch ein kleiner Blick auf die einzelnen Abteilungen. 
 
Nun möchte ich euch über die durchgeführten Arbeiten berichten. 

 
Auch im Jahr 2024 hat sich der Seni Trupp von Ende März bis Ende November jeden 
Dienstag getroffen, um unser 5 ha großes Gelände in Schuss zu halten.  
Spielfelder und Außenflächen wurden gemäht, Büsche, Ranger, Sträucher und Hecken 
zurückgeschnitten und es wurden verschiedene Reparaturarbeiten durchgeführt. 

Drei größere Aktionen möchte ich besonders hervorheben: So wurde der Zaun am 
Korbball- und Faustballfeld erneuert. Final wird diese Arbeit im Frühjahr beendet. 
Zudem wurden die Toiletten im Betriebsgebäude gestrichen und mit neuen LED- 
Lampen ausgestattet und im Außenbereich der Gaststätte wurde entrümpelt. 
In diesem Zeitraum wurden mehr als 1000 Arbeitsstunden geleistet.  
Der harte Kern besteht aus 10 Personen und weitere 2-3, die gelegentlich geholfen 
haben.  
Neben der Arbeit gehört das gemütliche Beisammensein mit Brotzeit und Bier dazu.  
Sportlich treffen sich Seni Trupp immer mittwochs beim Kopf-Fuß-Spielen, im Winter in 
der Kerschensteiner Schule und im Sommer auf dem Jahnplatz.  

Wir hoffen, dass im neuen Jahr der eine oder andere neue Ruheständler zu der Truppe 
dazu stößt, was dringend notwendig ist, um diese für den Verein sehr wichtige 
Institution auch für die Zukunft sicherzustellen. Meldet euch einfach bei Jürgen 
Ankenbauer und er wird euch sicherlich mit offenen Händen aufnehmen. 

Auch die Fußballer darf ich hier lobend erwähnen, denn Teile der Fußballabteilung 
haben an einem Wochenende den neuen Container zusammengebaut und aufgestellt. 
Vielen Dank dafür. 

Ein weiteres Projekt wurde im letzten Jahr ebenso aufgefrischt, denn Elke Büttel-Wirth 
hat mit ihrem Team und maßgeblich mit ihrem Sohn das Gerätehaus erweitert. 

Liebe Elke, Dir und Deinem Team und insbesondere an Peter, herzlichen Dank dafür. 

Besonders gefreut haben wir uns über die Auszeichnung, die unser Schatzmeister Dirk 
Jauchstetter, sowie die Übungsleiter Sebastian Müller und unser Protokollführer Franz-
Josef Schmitt erhalten haben. So bekamen sie aus den Händen des 
Oberbürgermeisters Sebastian Remele bei der Sportgala eine Urkunde für ihre 25-
jährige Tätigkeit als Funktionäre überreicht.  

Ein weiteres Dankeschön darf ich an die Stadt Schweinfurt richten, die die Förderung 
der Sportvereine in Schweinfurt weiterhin deutlich erhöht hat. Dadurch werden die 
Vereine finanziell bei den Unterhaltungs- und Energiekosten teilweise entlastet. Darüber 
hinaus wurden wir auch wieder als Stützpunktverein aus dem Programm Integration 
durch Sport durch den BLSV unterstützt und auch hier gilt mein besonderer Dank an 
den BLSV. 

Nun komme ich zu einigen, wichtigen, sportlichen Ereignissen. Diese möchte ich, wie 
immer nur stichpunktartig vortragen, um den Berichten der Abteilungsleiter nichts 
vorwegzunehmen. 
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Ich beginne wie immer in alphabetischer Reihenfolge und deshalb mit Faustball. Hier 
möchte ich das eigene Faustballturnier auf unserem Jahnplatz besonders erwähnen, 
dass immer einen guten Zuspruch hat und immer sehr gut organisiert ist. 

Fußballabteilung: Unsere 1. Mannschaft hat in der letzten Saison mit einer famosen 
Rückrunde den Klassenerhalt gesichert. Unser Pfund ist nach wie vor unsere 
Jugendarbeit und hier darf ich stellvertretend für alle Übungsleiter und Trainer unseren 
Jugendleiter Jürgen Pensl besonders danken für das besondere Engagement für 
unsere Jugend. 

Unserer Leichtathletikabteilung hat 2024 an insgesamt vier Veranstaltungen 
teilgenommen und drei davon unter eigener Regie. Auch hier an dieser Stelle mal einen 
Dank an das Organisations-Team mit Bruno, Sebastian und Franz-Josef. 

Korbball: Nach dem letztjährigen Abstieg in die Feldrunde wird das Team sicherlich 
wieder den Wiederaufstieg anstreben. 

Nach dem Aufstieg der Tennismänner im Vorjahr konnte sich die Mannschaft in der 
höheren Klasse halten.  

Turnen: Erwähnenswert wieder einmal ist die Turnschau, die im letzten Jahr unter dem 
Motto „Moviestars“ bei voller Halle stattfand. Auch hier mein besonderer Dank an das 
Organisations-Team unter Elke. 

Zu guter Letzt möchte ich noch unsere Volleyballer kurz erwähnen, die mit einer 
Mannschaft in der Freizeitliga spielt. 

Nachdem ich einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt habe, darf 
ich nun einen kurzen Ausblick für das Jahr 2025 geben. 

Die Liste der anstehenden Arbeiten wird ab sofort äußerst intensiv werden, denn der 
Verein hat sich entschlossen viele Restaurierungs- und Modernisierungsmaßnahmen 
durchzuführen, da wir ab 01. Mai dieses Jahres einen neuen Pächter bekommen 
werden. Der neue wird Angelo genannt, kommt ursprünglich aus Sardinien und war bis 
dato als Koch im Korkenzieher und in der Ristorante Castello tätig. Somit hat er alle 
Voraussetzungen, um in unserem Sportheim sowohl eine fränkische als auch eine 
italienische Küche anzubieten.  
Zu den Maßnahmen: In der ersten Aprilwoche soll der Boden in der Gastwirtschaft 
erneuert werden. Beginnend ab der zweiten Aprilwoche wird im Außenbereich der 
Fußweg zum Haupteingang erneuert und die Treppe Eingangstür Gastwirtschaft soll 
barrierefrei umgebaut werden. Ebenso wird in der dritten Aprilwoche die alte 
Außenkühlzelle entsorgt und eine neue Kühlzelle im Außenbereich aufgestellt. 
Bei all diesen Aktivitäten wird enorme Manpower benötigt und wir müssen alle 
zusammen diese Arbeiten angehen. 
Das Investitionsvolumen wird gestemmt durch den Verein, der Brauerei und auch den 
neuen Pächter. 
 
Auch werden heuer durch den Verein wieder viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der Jugendarbeit 
geplant. Es wird wieder durch unsere Turnabteilung ein einwöchiges Zeltlager auf dem 
Jahnplatz stattfinden und unsere Fußballjugend plant Wochenendfreizeiten und 
Turniere. 

Wir haben auch wieder einen alten Brauch aufleben lassen, denn wir wollen wieder ein 
Familienfest am Jahnplatz am 12. Juli 2025 durchführen. Auch der Flohmarkt wurde 
durch unsere Fußballer nach dem Erfolg der letzten beiden Jahre wieder aktiviert und 
wird am 20. Juli 2025 wieder am Jahnplatz stattfinden. 
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Was mich weiterhin sehr umtreibt, ist unser Ressort für die Öffentlichkeitsarbeit. Unser 
Fußball Abteilungsleiter Alex Woslomitel hat dieses Amt kommissarisch übernommen. 
Hier brauchen wir händeringend einen eigenverantwortlichen Ressortleiter. 

Ich wünsche allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die gesteckten Ziele 
in Erfüllung gehen. 

Liebe Jahn´ler ihr seht, uns geht die Arbeit nicht aus, wir werden auch zukünftig 
genügend Aufgaben haben, die wir gemeinsam bewältigen werden. 

Berichte der Abteilungsleitungen 

Die Jahresberichte der Abteilungen wurden jeweils durch die Abteilungsleiter oder 
deren Vertreter in folgender Reihenfolge vorgetragen. 

 Bericht der Faustballabteilung, Alexander Hein 

 Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 

 Bericht der Fußballabteilung, Alexander Woslomitel 

 Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 

 Bericht der Tennisabteilung, Axel Scholz 

 Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 

 Bericht der Volleyballabteilung, Tobias Wermund 

Die Inhalte der Berichte sind in den Anlagen zur Mitgliederversammlung abgelegt. Eine 
Einsichtnahme dieser Berichte und der Bericht der Mitgliederversammlung ist auf der 
Homepage des TV Jahn im Internet möglich unter:  

http://www.tv-jahn-schweinfurt.de – Mitgliederversammlung – 2025 

 

Bericht des 1. Schatzmeisters 

Der TV Jahn konnte zum 31.12.2024 noch eine ordentliche Rücklage vorweisen, die 
durch die durchzuführenden Investitionen im Jahr 2025 zum 31.12.2025 fast 
aufgebraucht sein wird. 

Zu den Investitionen in 2025 später mehr im Haushaltsplan. 

Die größten Investitionen im Jahr 2024 stellten der Container im Biergarten für ca. 
3.700 € sowie eine Leichtbodenturnmatte für 1.900 € dar. Neben Reparaturen für 
Rasenmäher und Heizung fielen noch Kosten für die Reparatur des Zauns von 1.300 € 
sowie die Reparatur der Dunstabzugshaube von 800 € an. 

Trotz keiner größeren Ausgabe fiel für das Jahr 2024 ein Verlust von ca. 6.000 € an. 
Dies lag auch daran, dass die in den Vorjahren gewährte Verdoppelung der 
Vereinspauschale nunmehr weggefallen ist. 

Aufgrund laufend gestiegener Kosten in allen Bereichen sowie um notwendige 
energetische Sanierungen in Zukunft durchführen zu können, halte ich eine 
Beitragserhöhung der seit mehreren Jahren stabilen Beiträge für notwendig. Hierzu 
siehe TOP Beschlussfassung von Anträgen. 

Die Zahlen der einzelnen Kassen zum 31.12. 2023 wurden vorgetragen 

Der Haushaltsplan für 2025 wurde mit 67 Ja, 0 nein und 0 Enthaltungen angenommen. 
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Bericht der Kassenrevisoren 

Christian Seuffert legte den Bericht der Kassenrevisoren vor. 

Am 17.03.2025 prüften Wilfried Vonhausen und Christian Seuffert bei Dirk Jauchstetter 
den Jahresabschluss für das Vereinsjahr 01.01.2024 bis 31.12.2024. 

Es wurden die Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge, Veranstaltungen, Spenden 
und Mietpacht geprüft. 

Außerdem wurden die Ausgaben wie Reparaturarbeiten, Übungsleiterausgaben, 
Zahlungen an die einzelnen Abteilungen überprüft. 

Es wurden die einzelnen Abteilungskassen stichprobenweise geprüft. 

Es wurden die Konten der Sparkasse Schweinfurt und der Flessabank 
Schweinfurt stichprobenartig mit den dazugehörenden Belegen geprüft. 

Die Kassenprüfer konnten alle von ihnen gewünschten Unterlagen einsehen und 
prüfen. Die Belege der Buchführung werden übersichtlich aufbewahrt. 

Wir konnten keine Unregelmäßigkeiten feststellen und bescheinigen dem Schatzmeister 
Dirk Jauchstetter eine einwandfreie Konten- und Kassenführung des Vereins. 

Sie schlugen der Versammlung die Entlastung des 1. Schatzmeisters Dirk Jauchstetter 
vor.  
 

Zu 4.) Aussprache zu den Berichten 

Bruno Müller weist darauf hin, dass Stiefel-Werfen und Zapfenlauf keine 
Leichtathletikwettbewerbe sind. 

Bruno Müller erwähnt, das von der Leichtathletikabteilung das Budget seit Jahren nicht 
abgerufen wurde und das geplante Budgets am Schluss des Jahres nicht die 
tatsächlichen Ausgaben darstellen. 

Es gab noch eine Frage zur Beteiligung der Brauerei an der Renovierung der 
Gaststätte. Antwort: Die Beteiligung ist ein Darlehen und wird über den Bierumsatz 
abgegolten. 
 
Zu 5.) Bildung des Wahlausschusses und Entlastung des Vorstandes 

In den Wahlausschuss wurden gewählt: 

Dirk Oswald   Vorsitzender   67 Ja  0 Enth . 0 Nein 
Dilara Kraft   Beisitzer   67 Ja  0 Enth . 0 Nein 
Wolf Günter Fuchs  Beisitzer   67 Ja  0 Enth . 0 Nein 

Zu keiner Position gab es einen zweiten Vorschlag. 

Der Vorsitzende übernahm die Entlastung des Vorstandes. 

Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink   67 Ja   0 Enth    0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Alexander Woslomitel 67 Ja   0 Enth.   0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister  Dirk Jauchstetter  67 Ja   0 Enth.   0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister  Martin Spallek  67 Ja   0 Enth.   0 Nein 

Die Bestätigung der Abteilungsleiter erfolgte durch gemeinsame Abstimmung in der 
Mitgliederversammlung mit 67 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen. 
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Zu 6.) Satzungsänderung 

Jürgen Ankenbauer stellte die neue Satzung vor. Nach nun 25 Jahren wird die Satzung 
auf einen zeitgemäßen Stand gebracht. Er stellte den alten Stand der neuen Satzung 
gegenüber. Diese Änderungen sind im Wortlaut als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

Anschließend erfolgte die Abstimmung zur neu gefassten Satzung. 

Die neue Satzung wurde mit 67 Ja, 0 Enthaltungen und 0 Nein Stimmen angenommen. 

Die neu gefasste Satzung als Anlage beigefügt. 
 
Zu 7.) Neuwahlen  

Alexander Woslomitel tritt von seinem Amt als 2. Vorstand zurück um den 
Abteilungsvorsitz der Fußballabteilung zu übernehmen. Zur neuen Satzung steht ein 
weiterer Vorstand zur Wahl an. Die Schwerpunkte der einzelnen Vorstände wurden 
vorgetragen. 

1. Vorstand: Alle Belange nach außen hin und die Öffentlichkeitsarbeit 
2. Vorstand: sportlicher Direktor, Zuständig für Abteilungen und das Ehrenamt 
3. Vorstand: Finanzdirektor, zuständig für Zuschüsse, Mitgliederverwaltung, solide 

Finanzen 

Die Neuwahlen endeten mit folgendem Ergebnis: 

2. Vorstand:   Jürgen Ankenbauer  67 Ja  0 Enth. 0 Nein 

3. Vorstand:    Stefan Lang   66 Ja  1 Enth. 0 Nein 

Kassenrevisor:  Wilfried Vonhausen  67 Ja  0 Enth. 0 Nein 

Kassenrevisor:  Elke Büttel-Wirth  67 Ja  0 Enth. 0 Nein 

Kassenrevisor: (Ersatz) Dirk Oswald   67 Ja  0 Enth. 0 Nein 

Zu keiner Position gab es einen zweiten Vorschlag. 

 
Zu 8.) Beschlussfassung von Anträgen  

Wie bereits im Bericht des 1. Schatzmeisters erwähnt, wird der Antrag zu einer 
Beitragserhöhung ab 1. Januar 2026 gestellt. 

Beitragsänderungen:     war  wird 

Erwachsene     90,- €  102,- € 

Kinder, Jugendliche unter 18 J   48,- €   54,- € 

Rentner, Rentnerinnen, Studenten 54,- €  66,- € 

Familienbeitrag mit Kindern unter 18 J 180,- € 204,- € 

Der Antrag wurde mit 67 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen angenommen. 
 
Zu 9.) Ehrungen 

Die Ehrungen nahm 1. Vorsitzender Rainer Zink vor. Geehrt wurden für 
25 Jahre Vereinstreue 
Ankenbauer Mona 
Bauer Monika 
Sauer Petra 
Schwarz Dominik 
Sultani Darius 
Vikuk Otto 
Wallrapp Veronika 



file: MV250320_Rainer.docx  Seite: 7 

 
50 Jahre Vereinstreue 
Appetz Peter 
Wahl Georg 
 
60 Jahre Vereinstreue 
Gropp Gisela, 
Niemeyer Peter 
Pfeiffer Christa 
Tellert Helga 
 
70 Jahre Vereinstreue 
Weber Ingeborg 

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 

 

Zu 10.) Verschiedenes 

Rainer Zink bedankte sich bei allen anwesenden Mitgliedern für das Interesseund für 
die Beiträge und Meldungen. 
Rainer verabschiedete die Wirtsleute Sadete und Schaban und bedankte sich für die 
letzten gemeinsamen sieben Jahre und wünschte für die Zukunft alles Gute. Frau 
Sadete erhielt einen Blumenstrauß als Zeichen des Dankes. 

Besonderen Dank richtete Rainer an all denen, die ihm im vergangenen Jahr tatkräftig 
unterstützt haben. Neben den im Bericht genannten Helfern, ging der Dank auch an alle 
Kolleginnen und Kollegen des Turnrats für die gute Mitwirkung und die Unterstützung.  

Ein besonderer Dank ging aber auch an die engsten Mitarbeiter, zu denen neben der 
Vorstandschaft Jürgen, Martin, Stefan, Werner und auch Elke gehören. 
Darüber hinaus ging der Dank zuallererst and Alexander Woslomitel, der im letzten Jahr 
das Amt des 2. Vorstands übernommen hat, aber dann wegen der Vakanz des Fußball 
Abteilungsleiters in die Lücke gesprungen ist und Abteilungsleiter geworden ist. 

Auch die beiden Kollegen Dirk für seine Tätigkeit als 1. Schatzmeister und Martin für 
seine Tätigkeit als 2. Schatzmeister und für die Führung der Mitgliederverwaltung beim 
TV JAHN. 

Zum Schluss wünschte er allen weiterhin eine gute Zusammenarbeit zum Wohle des 
Vereins, unseres TV JAHN und noch ein gemütliches Beisammensein in unserer 
Vereinsgaststätte und einen guten Nachhauseweg.  

Rainer Zink beendete die Versammlung um 21:55 Uhr 
 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt           Rainer Zink 
 
Anlagen: 
Berichtsvorlage 1. Vorstand 
Berichtsvorlagen der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister mit Kassenständen 2024 und Haushaltsplan 2025 
Bericht Kassenrevisoren 
Satzungsänderungen 
Neugefasste Satzung 
Protokolle Wahlkommission 
Anwesenheitsliste 


